
“终于全面封顶了，我们为此
等了10年！”8月1日，位于安远县
城的“金橙花园”售楼中心，一名
业主看到楼盘的整体规划布局、
工程品质，以及户型设计都与预
期相符，喜极而泣。

“金橙花园”楼盘因开发商资
金链断裂，于2012年初停工，安远
县通过探索“府院联动+预重整”
方式，让“金橙花园”楼盘于去年9
月复工续建。今年 7月底，“金橙
花园”全面封顶。根据当地政府
发布的通告，明年年初楼盘可以
交付。

记者从法院和住建部门获
悉，这是我省首例通过“府院联
动+预重整”方式，让一个停工 10
年的住宅项目“复活”，为我省烂
尾楼的涅槃重生提供了一个借鉴
模式。此举有效维护了债权人的
合法权益，优化了当地营商环境，
切实维护了社会大局稳定，实现
了债权人、政府、购房业主等多方
共赢。

“问题楼盘”从停工10年到起
死回生，安远县的探索给破解烂
尾楼复工难题带来怎样的启示？
对此，记者进行了深入调查采访。
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莫让“性感童装”污染孩子
易永艳

一吐为快
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本报讯本报讯（全 媒 体 记 者徐徐
黎明黎明 通 讯 员侯先钢侯先钢）近 日 ，

在横峰县龙门畈乡童家村的

千年香樟树下，“五老”人员、

驻 村 干 部 、乡 村 干 部 等 相 约

乘凉，采取聊天、说事评理的

方式，搭建一个讲理平台，让

群众说事有去处。

横峰创新基层社会治理

模式，各地相继打造“香樟树

下说家事”“逢四说事”等多

个 乡 村 治 理 品 牌 。 今 年 以

来 ，该 县 通 过 这 种 方 式 已 收

集处理求助、咨询类问题 350
个，摸排各类矛盾纠纷 50 件，

成功调解 48起。

搭平台群众说事有去处

干群围坐说事评理。
本报全媒体记者 徐黎明徐黎明摄

基层治理

本报讯本报讯（全 媒 体 记 者陈陈
璋璋）“以前家门口的池塘长满

杂 草 ，淤 泥 味 道 难 闻 。 现 在

通 过 改 造 ，建 起 了 围 栏 和 绿

化带，周边还修了沥青马路，

环境大变样。”近日，上栗县

鸡冠山乡横下村村民向江西

新闻客户端“党报帮你办”频

道表示。

近年来，鸡冠山乡坚持集

中整治与长效管护相结合，重

点对横下村潘美塘自然村进

行大提升。经过“清淤、修缮

堤岸、绿化”等一系列改造措

施，恢复了水域原有功能，并

开发建设垂钓产业基地，更好

地推进乡村振兴。

水塘大变样乡村更美丽

横下村垂钓产业基地。
本报全媒体记者 陈璋陈璋摄

环境整治

本报讯本报讯（易永艳易永艳）7 月 31
日 20 时起，按照省公安厅第

三次夏夜治安巡查宣防集中

统 一 行 动 部 署 ，湖 口 县 公 安

局禁毒大队联合县交管大队

在县城严查毒驾、酒驾、醉驾

以 及 是 否 携 带 毒 品 、易 制 毒

化 学 品 等 违 法 犯 罪 行 为 ，对

可 疑 驾 驶 人 员 进 行 唾 液 检

测 ，最 大 限 度 遏 制 各 类 涉 毒

违法犯罪行为。同时民辅警

还向司乘人员普及禁毒知识

及“毒驾”行为的严重危害，

警示广大驾驶员要自觉抵制

“毒驾”行为。

夜查“毒驾”守护公共安全

民警对车辆进行检查。
易永艳易永艳摄

为民解忧

本报讯本报讯（全 媒 体 记 者付付
强强）“以前办证至少要 10 个工

作日，现在实行联审发证后，

只 要 申 请 一 次 ，最 快 当 日 就

能领证。”日前，南昌市湾里

管理局太平镇涧山民宿负责

人郑海燕向江西新闻客户端

“党报帮你办”频道表示。

今 年 以 来 ，针 对 辖 区 民

宿照难办、证不全的问题，该

管理局发挥“五型”政府建设

牵头抓总作用，召集市监、文

旅、公安、消防等部门研究证

照 办 理 标 准 和 途 径 ，开 展 上

门服务，通过“一站式联审办

结特种行业许可证”模式，破

解审批打架、多头监管难题，

先后为上堡村、雷港村、乌井

村等 60 家民宿办证，以此推

动 民 宿 提 质 升 级 ，促 进 农 民

增收，助力乡村振兴。

乡村振兴

联审发证助推民宿提质

民宿“持证”，游客纷至沓来。
本报全媒体记者 付强付强摄

深深 度度

等了10年，终于封顶了
——安远县“府院联动+预重整”让烂尾楼起死回生

“前几天下了一场大雨，溪水暴涨，但

是对我的房子没有一点影响。自从乡里

把小坝修好后，我再也不用担心房屋安全

了。”8 月 1 日上午，瑞昌市乐园乡南庄村

村民柯国平指着房前新修建的水泥小坝，

高兴地说。

柯国平家的房子距离小溪只有约 10
米，由于水流长期冲刷，房前的小坝被冲

毁 29 米，水泥屋场下方也被水流掏空 1米

多，存在塌陷风险。一到下雨天，柯国平总

是提心吊胆的。前不久，在乐园乡机关党

员干部“下村日”中，柯国平向乡干部反映

了这一情况，乡里立即筹集资金 3万元，对

水毁小坝进行整治，消除了安全隐患。

为了更好地倾听群众心声，切实解决

群众的急难愁盼问题，今年初，乐园乡将

每周二固定为机关党员干部“下村日”。

每到“下村日”，机关党员干部会下到村

组，召开“民生实事面对面”座谈会，宣传

党的政策，与村民面对面拉家常，收集民

情民意，并将群众反映的问题建立台账，

实行销号管理。

“你看，这自来水多清，以后再也不会

为用水发愁了。”8 月 1 日中午，在乐园乡

南北港村，从工地务工回家的村民柯愈洋

满头大汗。他走进厨房，打开水龙头，清

澈的自来水“哗哗”地流出来。柯愈洋接

了一盆水，美美地洗了一把脸，高兴地说：

“真凉快！”

柯愈洋家因地理位置较高，每到干旱

季节，自来水总是送不到家，只好到离家

三四百米的地方去挑水。夫妇俩都已年

过花甲，加上身体有残疾，挑一次水，累得

够呛。前不久，乐园乡机关党员干部在

“下村日”中了解到这一情况后，立即自掏

腰包，购买了增压泵、水管等，并联系安装

师傅上门安装，帮助柯愈洋家解决了用水

问题。

乐 园 乡 党 委 书 记 陈 险 介 绍 ，截 至 目

前，该乡已累计收集群众意见建议 89 条，

已为群众解决实际问题 80 个。通过实行

机关党员干部“下村日”，进一步密切了党

委政府与群众之间的联系，用党员干部的

“辛苦指数”，换来了群众的“幸福指数”。

进村入户访民情 尽心尽力办实事
张友谊 本报全媒体记者 曹诚平 实习生 喻博闻

安装牙冠导致牙体受损

去年 9 月 1 日，陈女士来到位于南昌

市红谷滩区红谷中大道与会展路交叉口

的南昌瑞尔口腔门诊部就诊，并交了 2000
元预付款。同年 9 月 28 日，该门诊部通知

陈女士前来安装牙冠。据陈女士回忆，当

时在安装时，医生邹嘉林为了方便植入牙

冠，一直在使用仪器磨牙，导致她的牙龈

多次出血。“对此，我当即提出了质疑，邹

嘉林很不耐烦，责备我不该怀疑他的专业

能力。”次日中午，陈女士发现，才装好一

天的牙冠内面出现一个米粒大小的缝隙，

随即发生了脱落。

事后，陈女士多次与瑞尔口腔门诊部

交涉，询问牙冠脱落的原因。门诊部方面

未解释原因，但称可以在 3 年保质期内维

修，也可以给予一定的经济补偿。随着时

间的推移，陈女士发觉自己的牙龈开始萎

缩，牙齿敏感，冷热酸甜刺激都会痛。对

此，该门诊部相关负责人表示，陈女士可到

专业口腔医院检查，如有问题再酌情处置。

今年 7 月 12 日，陈女士来到南昌大

学附属口腔医院就诊。诊断书显示，其牙

体缺损，牙体呈预备体形态，轴面合向聚

合度偏大，并建议根管治疗后重新修复。

对于这个结果，瑞尔口腔门诊部一直未拿

出处理意见。

瑞尔口腔未出示医生行医资质

对于陈女士牙冠脱落的原因，瑞尔口

腔门诊部负责人龙沙表示，暂时没办法回

复记者。记者提出想联系邹嘉林，希望其

告知联系方式，同样遭到拒绝。记者要求

对方出示邹嘉林的行医资质及相关备案

信息，龙沙也未出示。她称，如果陈女士

认为门诊部诊疗有问题，可以去找权威机

构鉴定，待结果出来后再行处理。

江西法报律师事务所律师邹阳阳表

示，依据《医疗机构管理条例》及相关法律

规定，任何单位或者个人，未取得《医疗机

构执业许可证》或者未经备案，不得开展

诊疗活动。患者享有知情权，可以要求查

看医生资格证，医疗机构有告知义务。同

时，《中华人民共和国消费者权益保护法》

也明确规定，消费者享有知悉其购买、使

用的商品或者接受的服务的真实情况的

权利。

7 月 31 日 ，南 昌 市 红 谷 滩 区 卫 生 健

康 委 员 会 医 政 医 管 股 负 责 人 郭 建 华 等

人赶赴该门诊部，并当场受理陈女士的

投诉。接下来，该区卫健委将就此展开

调查和调解。

量身定做牙冠 仅一天就脱落
本报介入后，南昌市红谷滩区卫健委当场受理该投诉
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本报全媒体记者 付 强
实习生 柯靓 王紫娇

南昌瑞尔口腔门诊部。
本报全媒体记者 付强付强摄

“门诊部量身定做的牙冠，仅
使用一天就脱落了，这是医生安装
时敷衍了事还是专业技术不过
关？”7月31日，南昌市民陈女士向
江西新闻客户端“党报帮你办”频
道投诉，南昌瑞尔口腔门诊部诊疗
马虎，服务质量差。
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本报全媒体记者 洪怀峰

实习生 黄倩 柯靓

烂尾楼“重生”，业主们携家人在售楼中心开心一聚。 本报全媒体记者 洪怀峰洪怀峰摄

露背裙、露肩装、露脐装……近年来，一些以成熟风为卖点的童

装悄然走入市场。在一些电商平台，衣着暴露的童模穿着性感服

饰；在某社交平台，一些家长把孩子打扮成“辣妹”，分享穿搭心得，全

然不见孩子本该有的天真烂漫。

稚气未脱的孩子被贴上“性感”“妩媚”的标签，一方面源于部分

商家推波助澜，制造不合时宜的潮流，吸引眼球，促进销售。另一方

面则源于家长的盲目跟风，部分家长让孩子穿“奶辣风”服饰，希望以

此引来关注，达到流量变现的目的。这种畸形审美既不利于孩子健

康成长，还有可能让孩子被坏人盯上，增加受侵害的风险。

孩子的童真，应由社会共同守护。除了完善法律法规，相关部

门也应加强监管，主动封禁不合时宜的内容，及时扼住童装成人化

之风；服装的生产、设计者也应远离禁区，让童装回归本真；家长作为

孩子安全的第一责任人，更应树立正确的审美意识，让孩子穿健康

舒适的衣服，还孩子一个天真纯净的童年。

闹心

半辈子积蓄买了烂尾楼

郭洪敏是安远县居民，2011 年底，他

得知县城新城区有个名为“金橙花园”的

楼盘正在开建。

“当时我家正在考虑改善居住条件，

所以在 2012 年初，我到‘金橙花园’售楼

处一次性付了 32 万元，购买一套面积为

98㎡的住宅。”郭洪敏告诉记者，按照合

同约定，房子应于 2014 年底前交付，但是

付清房款后不到一个月，“金橙花园”就

停工了，而且一停就是 10年。

市民刘斌则是以按揭贷款的方式，

于 2012 年初在“金橙花园”购买一套面

积为 127.42㎡的住宅，刚办完按揭贷款

手续，他就发现原本在建的楼盘无人施

工了。

“总价 45 万元，首付 13.6 万元，贷款

期限 20 年，每月还贷 1900 元，没想到半

辈子积蓄买了烂尾楼。”刘斌告诉记者，

楼盘停工了，房贷却不能停。

受此困扰的“金橙花园”购房业主共

有 330 户，他们建了一个维权群，试图找

开发商讨要说法，但等来的却是开发企

业主要股东因非法融资被判刑，复工重

建遥遥无期。

困局

资金链断裂无人接盘

公开资料显示，“金橙花园”由赣州

红山房地产发展有限公司（以下简称红

山公司）开发。2011 年 1 月 27 日，红山公

司竞得安远县欣山镇三百山大道与欣山

大道交界处的国有土地使用权，土地面

积为 16922㎡，总建筑面积 74540.41㎡，

用于开发建设“金橙花园”项目。2012 年

年初，红山公司因拖欠债务导致财产被

当地法院查封，资金链断裂，项目停工至

去年 9月 21日。

“ 该 项 目 周 边 配 套 设 施 比 较 齐 全 ，

计 划 建 设 住 宅 6 栋 543 套 商 品 房 、商 铺

37 套。”安远县住建局党组书记、局长曾

美峰向记者介绍，停工时，6 栋楼中最高

的已建 23 层，最低的已建 20 层，项目主

体总计完成 70%，后续安装工程及其他

配套设施工程仍有 9000 万元的资金缺

口。巨大的复工续建资金体量，加上债

权债务关系复杂，导致该项目处置风险

高、难度大，10 年来无人接盘。

据 悉 ，“ 金 橙 花 园 ”的 维 权 业 主 从

2013 年开始，就不断到安远县住房和城

乡建设局、安远县委信访局等部门反映

问题，但此事一直没有得到解决。

进展

停工10年后续建封顶

“金橙花园”停工，成了安远县新城

区的城市“疮疤”。破解“金橙花园”复工

续建难题，事关稳民生、稳市场、恢复购

房者信心。

那么，如何向这一复杂遗留问题“开

刀”？安远县于 2021 年 6 月成立了由县

委、县政府牵头，法院、住建等多个部门组

成的工作专班，探索政府与法院联动，参

照企业破产法的相关规定，最终形成了

“共益债务”+“注资续建”的预重整方案。

安远县人民法院党组成员、审判委

员会专职委员徐海峰向记者介绍，预重

整 是 指 法 院 在 立 案 审 查 破 产 重 整 申 请

后、受理破产重整申请前，对具有重整原

因且经初步判断具备重整价值和重整可

能的债务人，做出预重整决定后，由临时

管理人组织债务人及出资人、债权人、重

整投资人通过协商形成预重整方案，并

征集利害关系人意见，在重整受理后予

以确认前期工作成果的程序。

“这种在政府受理和主导下，通过创

新‘府院联动+预重整’处置烂尾楼的模

式属全省首例。”徐海峰告诉记者，通过

召开债权人和业主代表大会，遴选了江

西理公律师事务所为管理人，对项目的

负债、建设、权属等情况进行了全面调

查，通过权益重整，引进了江西恒荣建设

集团有限公司注资续建，并于去年 9 月进

场复工续建。

对此，江西恒荣建设集团有限公司

项目经理周飞科表示，带资承接“金橙花

园 ”续建 ，既是对国家保交楼要求的响

应，也是回馈社会的责任担当，同时，续

建费用作为共益债权，楼盘完工后，在销

售收入中优先偿还，公司的投入有了保

障，达到了双赢。

曾美峰向记者介绍，目前，“金橙花

园”已全面封顶，管理人正在对剩余房源

进行销售，尽快回笼资金，预计在 2024 年

初可以交房。

启示

大力推广“交房即交证”
虽然“金橙花园”通过“府院联动+预

重整”方式得以复工续建，但记者发现，近

年来在市场下行压力加大的情况下，类似

红山公司这种长期依赖高负债、高杠杆、

高周转发展模式，出现资金链断裂问题，

导致楼盘烂尾的房地产企业不在少数。

纵观这些现象，不难发现，“先交钱，

后交房 ”的房地产预售模式难辞其咎 。

其实，预售制度是我国房地产行业起步

之 初 借 鉴 我 国 香 港 地 区 做 法 的 一 套 机

制。目前，许多国家和地区都已经优化

改善，不再实行房产预售模式。

今年 1 月 17 日召开的全国住房和城

乡建设工作会议明确提出，有条件的地

区可以进行“一手付钱一手交房”现房销

售。会议结束后的近一个月内，山东、安

徽、河南等省就提出了试点现房销售 。

我省也有部分县市推出现房现售，实现

“交房即交证”，取得了良好的效果。

业内人士表示，买房对大多数人而

言，需要贷款或者是用一辈子的积蓄。一

旦百姓穷其所有买到烂尾楼，不仅会增加

社会怨气，还会带来社会不稳定因素。因

此，不论是从推动房地产长效机制建设，

消除房地产领域可能存在的风险隐患，还

是从维护购房者合法权益出发，“交房即

交证”的试点探索，可以步子迈得再快一

些、试点地区可以更多一些。


